

# Japón invierte en proyectos de prevención de violencia

● Programa de Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios hizo donaciones a Fesa, federación de judo y PNC.

Vanessa Linares  
Negocios@eldiariodehoy.com

El gobierno de Japón, a través de la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), supervisó este jueves algunos de los proyectos de prevención de violencia en los que invierte en el país.

Encargado de cooperación, Takuhiko Kojima, explicó que el gobierno nipón apoya el desarrollo sano de los jóvenes en El Salvador y por ello destina parte de sus recursos para fortalecer actividades relacionadas al deporte, educación y seguridad.

Mejoras en las instalaciones deportivas de la Fundación Educando

a un Salvadoreño (Fesa) es uno de los proyectos. En el lugar, el JICA invirtió más de \$90,000 para construir un Centro de Inteligencia Deportiva para el Colegio Especializado en Atletas de Alto Rendimiento de Fesa en Santa Tecla, que sirve a los estudiantes atletas tanto para la enseñanza académica como para el análisis tecnológico del rendimiento del deporte que practican.

Además, en apoyo a Fesa también se mejoró el campo de béisbol ubicado en la ciudadela Don Bosco en Soyapango. Estas instalaciones se usan para la educación física de las escuelas públicas y para el entrenamiento y torneo de las seleccio-



El JICA financió la construcción del Centro de Inteligencia Deportiva de Fesa. FOTO EDH/ CORTESÍA

nes que practican este deporte.

El JICA ejecuta proyectos de deporte en otras ramas como el tenis de mesa y béisbol, por mencionar algunos; y de acuerdo al coordinador, el plan es desarrollar alrededor de 13 proyectos cada año.

Por otro lado, la federación de judo también ha recibido apoyo para la descentralización de la enseñanza y práctica de la disciplina. El gerente administrativo de la federación, Richard Ramírez, indicó que gracias a la donación de tatamis, uniformes y el trabajo de voluntarios y de especialistas japoneses, se fortaleció a los atletas de alto rendimiento.

El objetivo del programa es llevar la práctica del judo a los municipios del interior del país y a la fecha, la disciplina ya se desarrolla en 11 de los 14 departamentos.

El coordinador de la cooperación indicó además que la embajada del Japón también apoyó proyectos de la Policía Nacional Civil (PNC) y de la Alcaldía de Sensuntepeque, Cabañas. En el municipio, el JICA financió \$84,982 de los \$100,000 que costó la construcción, equipamiento, supervisión y auditoría externa de la base de la policía comunitaria de Sensuntepeque.



## CARTA ABIERTA AL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y AL PUEBLO SALVADOREÑO

Nosotros, los trabajadores de Ingenio La Magdalena, parte de los 200 mil bajadores de la Agroindustria Azucarera de El Salvador, con suma preocupación e indignación nos hemos enterado de las sorpresivas e inexplicables acciones del gobierno saliente del FMLN, encabezado por el Presidente Salvador Sánchez Cerén, quien sin tener en cuenta el interés de las mayorías de los salvadoreños ha decidido dar por terminado el Tratado de Libre Comercio con la República de China Taiwán, a partir del próximo 15 de marzo.

Esta acción inconsulta, irresponsable y sospechosa afecta nuestros intereses, porque pone en riesgo los empleos de miles de personas, particularmente del sector azucarero. Gracias al TLC con China Taiwán, en los últimos 5 años el sector ha vendido 221,763 toneladas métricas de azúcar, a tasa cero de impuestos. Esa venta ha significado alrededor de 100 millones de dólares en ingresos por exportaciones durante ese periodo.

La agroindustria azucarera exporta a los mercados preferenciales (Estados Unidos, Unión Europea y Taiwán) el 40% del total de sus exportaciones, esto es beneficioso para el país, ya que los precios en los mercados preferentes

son mejores que en el mercado mundial. Por ejemplo, en el Ingenio La Magdalena producimos 43,000 toneladas métricas de azúcar, de los cuales el 11% se vende a cero impuesto a Taiwán.

Entonces, Sr. Presidente Sánchez Cerén ¿dónde se venderá esa azúcar que produciremos si Taiwán no la comprará a partir del 15 de marzo? ¿Quién pagará el costo de esa NO VENTA? ¿Quién cargará en sus espaldas con los efectos de perder ese mercado preferencial? ¿Qué tendrá que hacer la Agroindustria Azucarera mientras encuentra un nuevo comprador en condiciones ventajosas? ¡Está claro, **LOS PERDEDORES DE ESTA DECISIÓN SEREMOS, OTRA VEZ, LOS TRABAJADORES SALVADOREÑOS!**

Es preocupante la forma inconsulta en que el Ministerio de Relaciones Exteriores de su Gobierno, procedió a denunciar el TLC con la República de China Taiwán; coincidiendo con los últimos meses de su gestión, Sr. Presidente Sánchez Cerén.

Por lo anterior, públicamente demandamos:

1. A usted, Sr. Presidente, Salvador Sánchez Cerén, revocar esta decisión y activar de nuevo el TLC con la República de China Taiwán.
2. Conformar una comisión especial de transición integrada con funcionarios del Gobierno saliente y del entrante junto con representantes del sector productivo y de los trabajadores, para definir una hoja de ruta que propicie mejores ventajas a los productores salvadoreños.
3. Que las organizaciones sindicales de la Agroindustria Azucarera entablemos una mesa de diálogo, para acordar estrategias que permitan evitar efectos negativos en los trabajadores y sus familias.

Febrero, 2019